

Militantes de Cartago

Asistid todos los lunes, de las 7 p. m. en adelante a las clases de **ECONOMIA POLITICA**

(Sin teoría revolucionaria no hay movimiento revolucionario.--STALIN.)

¿Quién es la Canalla?...

Viene de la Pág. DOS

Málaga hacia Almería y la destrucción de Guernica, con sus espantosos incendios de iglesias? Y la autobiografía del hijo de Mussolini en donde se jacta de su puntería cuando volaba sobre las aldeas de Abisinia y hacía saltar en pedazos la carne de los pobres negros?

Tampoco hemos inventado nada de esto. La prensa burguesa, el cable diario, son los que nos han suministrado información.

¿Y quiénes son estos pocos, cuya dictadura es preferible en Alemania al imperio de "la canalla entronizada"? Demuestra un psicólogo, el Dr. Clark, en la revista LOOK del 25 de octubre, que Hitler es un perfecto anormal. Y LOOK no es una revista comunista.

¿Y quiénes son estos pocos, cuya dictadura es preferible en Alemania al imperio de "la canalla entronizada"? Demuestra un psicólogo, el Dr. Clark, en la revista LOOK del 25 de octubre, que Hitler es un perfecto anormal. Y LOOK no es una revista comunista.

¿Y quiénes son estos pocos, cuya dictadura es preferible en Alemania al imperio de "la canalla entronizada"? Demuestra un psicólogo, el Dr. Clark, en la revista LOOK del 25 de octubre, que Hitler es un perfecto anormal. Y LOOK no es una revista comunista.

¿Y quiénes son estos pocos, cuya dictadura es preferible en Alemania al imperio de "la canalla entronizada"? Demuestra un psicólogo, el Dr. Clark, en la revista LOOK del 25 de octubre, que Hitler es un perfecto anormal. Y LOOK no es una revista comunista.

No queremos...

Viene de la Pág. Primera Las lagunas de Tortuguero deben ser canalizadas inmediatamente, sin retrasar por más tiempo esta obra. El gobierno está en condiciones de hacerlo, y no se justifica que se dejen por más tiempo abandonadas esas ricas zonas, ni que se dejen abandonados, por más tiempo, los miles de campesinos y agricultores que están trabajando en las regiones de San Carlos, Sarapiquí, y la zona Atlántica. El país necesita fundamentalmente para su desarrollo económico, vías de comunicación; y el sistema de lagunas y ríos de esas regiones, facilita enormemente la creación de una extensa red de comunicaciones, con un costo relativamente bajo. La habilitación de esas regiones viene a beneficiar a gran número de trabajadores y propietarios nacionales, y a beneficiar la economía del país en una forma insospechada. Por eso estamos dispuestos a aprobar las gestiones que se hagan por canalizar esas lagunas, siempre que esta empresa no traiga consecuencias funestas para Costa Rica, por la contratación misma de la canalización.

Periodista pornográfico hasta producir náuseas. Y Hans Johst, Presidente de la Academia de poetas nazis, fué aquel que hizo decir a uno de los personajes principales de una pieza de teatro suya: "Cuando oigo la palabra cultura, echo mano de mi revólver". Y el Dr. Kerrl que fué Presidente de la Dieta Prusiana declaró que "Adolfo Hitler es el verdadero Espíritu Santo" y Alois Spaniol líder de los nazis en el Saar dijo que "Hitler es un nuevo Jesucristo, más grande y más poderoso".

Y el líder de las tropas de Asalto Ammerlahn piensa que los "católicos romanos son los buitres negros del nacional-socialismo. No nos detendremos hasta borrarlos de la vida del pueblo alemán".

Todo este grupo de individuos sin escrúpulos, de poetas degenerados, de tartufos, de exhibicionistas, de criminales, de anormales es el grupo de selección, que según el Sr. Valenciano ha impedido que los trabajadores en Alemania cogieron el poder con el fin de levantar el nivel de vida de las masas, como ha ocurrido en la Rusia Soviética.

Todo es preferible a que se entronice la CANALLA... ¿Y quién es la Canalla? ¿Los trabajadores revolucionarios que tratan de cogerlo para levantar el nivel de vida de las masas como ha ocurrido en la Rusia Soviética, país del que hay que ilustrarse pero no en la prensa de Hearst?

Recuerde el Sr. Valenciano que el Historiador Tácito en sus Anales llama a los cristianos de los primeros tiempos, a aquellos cristianos en los que los ricos veían, un peligro para sus privilegios; "gente odiada por sus hechos"; había Tácito de la PLAGA del Cristianismo que se había extendido por Roma, ciudad en donde encontraban campo "todos los ultrajes y vergüenza".

Yo pienso que si el Presbo. Valenciano conociera a fondo la verdadera causa de la actual guerra española, en la que tanto tienen que ver el mercurio y otros minerales de que es rica la península y que necesitan Hitler y Mussolini para sostener su poderío, estaría con el pueblo español, con los "rojos", como están el Padre García Morales, el Padre Sarrazola y tantos otros sacerdotes honrados que han procurado vivir según los evangelios de Cristo, que nunca se aprovecharon de su alta misión para engordar ni para acumular riquezas en sus arcas, sino para ayudar al pueblo empobrecido por los grandes que son en este momento uno de los apoyos más fuertes de Hitler, Mussolini y Franco, porque Hitler, Mussolini y Franco tratan de mantener el "orden" que conviene a los poderosos.

han tenido que sufrir varias en un país, trata de abolir las instituciones democráticas por medio de golpes de estado. Por encima de todas las cosas debemos defender nuestra independencia y debemos defender nuestras instituciones de libertad y democracia. Nuestra democracia, ejemplar en Centro América, ha costado muchos sacrificios y luchas a nuestros antepasados, y no la vamos a cambiar por pedrería falsa.

Que mediten esto todos los costarricenses amantes de nuestra democracia, y que luchan por defenderla cuando está verdaderamente amenazada. Sabemos también que se organiza una campaña en favor de la canalización en la región Atlántica. Lo primero que deben pedir quienes la organizan es que se dé a conocer completamente la proposición hecha por los nazis en cuanto a la maquinaria. Sería actuar cíegamente apoyar o rechazar dicha proposición sin conocerla.

El camino que se debe seguir al comprar la maquinaria, es el de sacar a licitación la compra de ésta. Creemos que se presentarán ofertas muy buenas, y menos peligrosas que las del nazismo.

Para terminar, queremos hacer la siguiente consideración. Alemania necesita el "cedro macho" para extraer la celulosa; en Costa Rica ha estado Knorr comprando todo el cedro que se le ha ofrecido. De modo que la explotación de esta industria, no sería factible sólo en el caso de que Alemania supiera las máquinas, sino que en cualquier forma que se hiciera la canalización, podría ser aprovechado el "cedro macho".

CALDERA de Retorno

de 30 caballos - perfecto buen estado

Al más bajo precio la obtiene

hablando con

Marcelino Molina

(Oficina frente a los Juzgados).

La Muerte del Magistrado Alvarez Hurtado

Nosotros también debemos decir algunas palabras por motivo de la muerte de don Antonio Alvarez Hurtado, por más que este costarricense no hubiese tenido nunca la menor conexión con nosotros.

Nuestro criterio es que a los hombres honrados debe exaltarse, sin prejuicios políticos, porque ésa es una de las formas de conseguir la superación moral e intelectual de la sociedad.

Alvarez Hurtado, como ciudadano supo ser consecuente con sus convicciones democráticas no en una forma teórica, sino en una forma práctica.

No vaciló en sacrificar su comodidad ni en jugarse la vida, cuando juzgó que era el momento de arremeter contra la tiranía de los Tinoco.

Como Juez, nos consta que fué hondamente humano y completamente limpio de venenos pasionales. Le dió la razón a quien honradamente consideró que la tenía, sin parar mientes en conveniencias políticas o sociales. Tuvo la comprensión y el talento suficientes, para ajustar sus fallos, hasta donde ello era posible, más a la verdadera justicia que al legalismo formal y absurdo.

El Partido Comunista, como organización de costarricenses que es, siente que el país ha perdido, en don Antonio Alvarez H., a uno de sus mejores hijos.

TOYUPAN

Hace pocos días se estrenó en el Teatro Nacional una zarzuela del compositor cartaginés don Julio Mata: Nosotros fuimos a la representación del domingo pasado. Nos cuentan que en el día de su estreno el teatro estaba casi vacío. En Costa Rica hay una tendencia a despreciar lo criollo. Los fabricantes nacionales de polvos y pomadas para el tocador, tienen que poner a sus productos nombres franceses para que les vendan y el "made in German" o el "made in Japan" es aureola capaz de prestigiar el artículo nacional más mediocre.

La pieza de este autor nacional, nos parece uno de los mayores esfuerzos que haya hecho un artista costarricense. Nos contaba una persona de Cartago que conoce al joven compositor, que él mismo hizo la letra e instrumentó la pieza; buscó los actores, los ensayó, dirigió los decorados y hasta la ficción de las chirimías, tomando como modelo una chirimía que hay en el Museo de Cartago. Es decir, que

le tocó repicar y andar la procesión.

"Toyupan" una pieza que recuerda la época de la Colonia. La escena ocurre en Cartago. Se trata de un indio hijo de cacique que es sacado de sus montañas y llevado a servir en casa del señor Gobernador. Se enamora de la hija de este alto funcionario, la que le correponde. Un caballero español le quiebra de amores a la niña, la que prefiere al indio. Huyen y llegan a Orosi en donde piden a un franciscano de aquella Comunidad que bendiga su unión, pero éste se niega. Los fugitivos son seguidos por el Gobernador y por el pretendiente rechazado; reclaman a Toyupan que les entregue a Doña Inés que está escondida en tres unos árboles. En esto la niña sale gritando despavorida ante una serpiente venenosa. Toyupan acude en su auxilio, coge el reptil y lo mata, pero está cantando de morir le clava sus colmillos venenosos y Toyupan muere. Esta última escena es de las más flojas de la pieza. La música en general es

muy bonita; la obertura y los coros en general muy hermosos. Una de las escenas que más gustaron, fué aquella del juego del "Caracolito" en la fiesta del Gobernador. Y el folklore costarricense tiene su campo en el pasaje del Cadejos.

Los decorados hechos por Quico Quirós y por Humberto Castro, son algo verdaderamente artístico. La casa del Gobernador, y sobre todo la Iglesia de Orosi; este último decorado suponemos que es todo obra de Quico Quirós uno de nuestros pintores que con más amor han pintado la escena costarricense.

Los actores también merecen aplauso por el esfuerzo y buena voluntad que pusieron para sacar adelante sus papeles.

Nosotros pensamos que el pueblo costarricense debe ir a ver esta pieza de teatro de un autor nacional. Hay que dar valor a lo nuestro y el pueblo debe dar el ejemplo.

GRAN VELADA

EN EL

Teatro RAVENTOS

EL VIERNES 18 de NOVIEMBRE de 1938

Como un homenaje a los poetas y escritores que salieron triunfantes en el Concurso de la LIGA ANTIFASCISTA del 7 de Noviembre.

QUE NADIE FALTE A ESTA FIESTA

Busque Ud. EL TRABAJO